



白亜の学舎

令和5年11月15日発行
山田中学校通信11月号
文責 校長 石場 広規

ハタ(周囲の人)をラク(楽)にする「働く」

今月の23日は「勤労感謝の日」です。勤労感謝の日は、勤労を尊び、お米などの生産を祝い、国民が互いに感謝し合うという趣旨で昭和23年に制定されました。

以前は「新嘗祭」(にいなめさい) といって、宮中や各地の神社で、その年に採れた新しい穀物を備え、生産の喜びを祝う祭日でした。収穫の喜びと同時に、生産に携わった人々の苦勞や努力こそ尊いものであるから、働く人々への感謝と元気で働けることの喜びを併せて祝う日になったのです。

私たちが安心して、不自由なく生活できるのは、社会全体で多くの人が働いて、生活に必要な物を生産してくれているからです。大地震などのとき、全国各地から様々な生産物資が運ばれてきます。そのとき現地の人たちは、生産に携わった人々の努力の尊さ、供給してくれたことへの感謝の気持ちを持つことでしょう。

このような経験がないと、勤勞の尊さ、感謝などを肌で感じることはできないのでしょうか。いや、違うと思います。目を家庭に移してみてください。

家庭の中には「家事の分担」という立派な仕事があります。各家庭、様々な状況があると思いますが、家事の分担は、ある意味家族の一員としての義務と言えます。そこに、「ありがとう」、「お風呂気持ちよかったよ」、「夕飯おいしかったよ」の言葉で、自然とお互いに感謝の気持ちが湧いてくるのではないのでしょうか。

ハタ(周囲の人)をラク(楽)にするから「働く」という言葉をきっかけに、家事の分担や責任、働くことに意義などについて家庭で話し合ってみてください。

労働ということを身近なものとしてとらえ、まずは家族、そして学校、地域へと目を向け、働くことに勞を惜しまない生徒になってほしいと願っています。

素晴らしい歌声！文化合唱発表会

10月25日(水)に本校で文化合唱発表会を行いました。クラスごとの合唱・ブロック合唱など素晴らしい歌声でした。また、展示発表部門では各教科の作品やサポートクラスの作品も展示しました。保護者の皆様や地域の皆様約80名の参観とZOOMでの参観約80名、述べ約160名の参観がありました。ありがとうございました。

中体連新人大会結果

3年生引退後、新チームで新人大会を頑張りました。応援ありがとうございました。

【野球】稲築東義務教育学校と合同チーム 嘉飯大会：予選敗退

【サッカー】嘉飯大会：予選敗退

【バレー男子】嘉飯大会：3位 筑豊大会進出(12月16日)

【バレー女子】嘉飯大会：ベスト8進出

【駅伝】選抜チーム 嘉飯大会：男子15位・女子11位

【バスケット男子】嘉飯大会：予選敗退

【バスケット女子】嘉飯大会：4位決定戦敗退

【吹奏楽部】アンサンブルコンテスト筑豊支部予選 参加(12月10日)

【ホタル部】ふくおか水もり自慢IN遠賀川 参加(12月3日)

3年生第2回進路説明会！1・2年生も意識して！

11月10日(金)に3年保護者を対象に第2回進路説明会を行いました。3年生はいよいよ受験モードに入ってくる時期となりました。説明会では、高校入試の日程や必要な手続等について学校より説明を行いました。昨年から、公立高校の第12学区にも「特色化選抜」や「第2志望校制度」が導入されるなど、入試の日程や出願方法が複雑になっています。3年生の皆さんは自分の行きたい高校をしっかりと見定め、1月後半から始まる受験に向けて日々の授業や家庭学習に全力で取り組みましょう！1・2年生も受験を意識して日々の学校生活を全力で取り組みましょう！

【令和6年度入学の私立・公立高校の入試の流れ】

